

GAZETTE DE LA VEZERE

Mai 2025



Syndicat Mixte du
Bassin Versant de la
Vézère en Dordogne



La Programmation Régie

La Chironde à La Tour

Sollicité par les riverains et exploitants de la Chironde pour des débordements de la Chironde, l'équipe régie est intervenue sur un linéaire de 200 mètres.

L'objectif était, dans l'urgence, pour l'exploitation des parcelles, de faire redescendre la ligne d'eau en supprimant les bouchons induits par les amas d'arbres tombés dans le lit.

Une fois le libre écoulement retrouvé, cette intervention a permis de supprimer l'inondation des parcelles grâce à un abaissement moyen de la ligne d'eau d'environ 0,50m .

Le Coly à Hautegeante

Victime des intempéries de Juillet 2024, le linéaire du Coly, se trouvant sur la propriété d'Hautegeante, a vu tomber plus de 20 peupliers en une seule nuit.

Le Syndicat est intervenu cette année sur les arbres provoquant un point bloquant à l'écoulement et ceux présentant un enjeu pour le milieu avec maintien de la berge par le racinaire.

Cette intervention a également permis de restaurer le passage à gué existant.



AVANT



APRES

Les dossiers Techniques

Campagne de mesure de débits des affluents de la Vézère



Au cours du mois de Mai, les techniciens ont réalisé un suivi des débits des affluents de la Vézère.

Ces données permettent d'alimenter une banque de données et d'obtenir des informations sur chacun des affluents en fonction des saisons et des intempéries.

Descente de la Vézère

Chaque année, les techniciens du Syndicat réalisent une descente de la Vézère.

Cette dernière a pour objectif de déterminer les différents enjeux de la rivière pour la saison estivale : Sécurité et protection du milieu. Une programmation est établie en fonction de cet état des lieux. Une répartition des actions est faite avec EPIDOR, le gestionnaire du Domaine Public Fluvial.

Cette programmation est amenée à être modulée en fonction de l'évolution et des éventuelles intempéries.



Les Informations Générales

Le Nettoyage de la Vézère

Le nettoyage de la Vézère est devenu le rendez-vous incontournable dans la vallée.

Chaque année, le Syndicat, la Communauté des Communes de la Vallée de l'Homme et le grand site Vallée Vézère s'unissent pour organiser cet évènement commun.

Les loueurs de canoës, les communes riveraines et les syndicats de déchets sont des partenaires indispensables à la réalisation de cette journée.



C'est 61 km de Vézère concernés avec plus de 150 bénévoles.



PARTENAIRES

